

Émotion intense à Bruxelles : MERE 29 contribue à l'entrée des Rotspanier au Parlement européen



Le 6 février 2023 a été organisée au Parlement européen à Bruxelles, et à l'initiative de l'eurodéputé catalan Jordi Solé, une Journée Rotspanier, à laquelle a participé avec plaisir et émotion une délégation brestoise formée de trois représentants de MERE 29 (Hugues, Pierre et Jean) et d'un représentant officiel de l'Université de Bretagne Occidentale (UBO), notre ami Iván, également membre de MERE 29.

Cette journée était en quelque sorte la dernière étape, non prévue au départ, du projet européen *L'Europe pour les citoyens. Leçons pour le présent. Rotspanier, travailleurs forcés pendant la Seconde Guerre mondiale. La (dé)mémoire européenne de l'antifascisme*. Rappelons que ce projet, piloté par l'Université Rovira et Virgili (URV) de Tarragone, rassemblait autour de cette université divers partenaires européens dont l'UBO, MERE 29, l'Université de Cadix et le Groupe Eleuterio Quintanilla de Gijon.

La cérémonie officielle a débuté par plusieurs discours, notamment celui de notre président, Hugues Vigouroux. Elle s'est poursuivie par la projection d'une partie du documentaire *Rotspanier, los esclavos del nazismo* du réalisateur Rafael Guerrero, documentaire dans lequel interviennent plusieurs d'entre nous puis par la présentation, par une dizaine d'élèves du lycée Fonts del Glorieta d'Alcover (Tarragone), de plusieurs témoignages traitant de la Guerre d'Espagne et de l'exil. Elle s'est conclue par le vernissage de l'exposition trilingue *Rotspanier* dans laquelle apparaissent quatre biographies rédigées par nos soins, celles de Lucas Allende Santa Cruz, Eduardo Caro Bermudo, Juan Escobar Gómez et Bonifacio Ortego Herranz. Des moments très forts pour tous, peut-être encore plus pour Jean, très heureux de montrer à Jordi Solé, membre de Esquerra Republicana de Catalunya, et à d'autres la carte d'adhésion de son père Antonio à ce parti, carte datée de mai 1945, époque où père et parti étaient tous deux en exil en France.

Émotion intense à Bruxelles : MERE 29 contribue à l'entrée des Rotspanier au Parlement européen



Émotion intense à Bruxelles : MERE 29 contribue à l'entrée des Rotspanier au Parlement européen



La journée du lendemain a été également très chargée avec une visite officielle du Parlement européen, notamment celle de la salle plénière en présence de l'eurodéputé catalan, puis la visite de la Maison de l'Histoire européenne et celle du Parlamentarium.

En définitive, des belles journées marquées d'une émotion intense et qui resteront gravées dans nos mémoires, journées au cours desquelles nous avons eu plaisir à voir les Rotspanier entrer dans un des édifices les plus prestigieux d'Europe grâce à l'initiative de Jordi Solé que nous remercions très vivement, ainsi que toute son équipe, et en particulier Miquel Carrillo Giralt, pour leur parfaite organisation.



Lire le discours de Hugues Vigouroux [ici](#).

Et voici la vidéo qui retrace la première journée, en catalan, français et espagnol :